

EDITOR Juan Antonio CORRETJER

TOMO II

u-

APTDO. 283 GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 49

Del 8 al 24 de noviembre de 1965.

REFUBLICA DE CUBA, EL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES. — LA HABANA, 25 DE OCTUbre de 1965 "Año de la Agricultura". —— Sr. Juan Antonio Corretjer, Guaynabo,
Puerto Rico. — Estimado señor Corretjer: De regreso en Cuba, me apresuro a acusar
recibo de su carta del 16 de octubre, que recibí durante mi estancia en Nueva York
presidiendo la Delegación Cubana al XX Período de Sesiones de la Asamblea General
de Naciones Unidas. Mucho agradezco sus elogiosas frases, que sirven de aliento
en nuestro trabajo diario, máxime cuando provienen de un hermano portorriqueño,
lo que equivale a decir cubano. —— Sirvan estas líneas, también, para expresar,
en usted, todo nuestro cariño y admiración al pueblo de Puerto Rico, identificado
con el mío en su historia y aspiraciones. —— Con saludos revolucionarios de PATRIA
O MUERTE, VENCEREMOS, quedo de usted, Fraternalmente, Raúl Roa, Ministro de Relaciones Exteriores. ——

ALEGRIA DEL AÑO. - CARMIN PEREZ, HEROINA DOS VECES EN LOS COMBATES DE 1950 Y 1954, sale de la prisión. - El siguiente documento, escrito y firmado ese día, por un grupo de patriotas revolucionarios a las puertas de la prisión, entregado a los periodistas presentes y suprimido en las informaciones, da la nota de alegre patriotismo de ese día:

"LA EXCARCELACION DE LA SRTA. CARMEN MARIA PEREZ GONZALEZ, DESPUES DE QUINCE AÑOS de reclusión, da motivo a los puertorriqueños para recordar cuantas han sido las injusticias por las que los patriotas han tenido que pasar en la lucha por la emancipación patria. Una simple atención al contaje de los días ganados por buena conducta, según los reglamentos del Depto. de Justicia, habría ahorrado a nuestra heroina mucho de sufrimiento y cautiverio, ya que pudo salir hace más de un año. Sin embargo, ahora que volvemos a tenerla entre nosotros para que la alegría patriótica y personal sea completa, solo faltan los que quedan en prisión, especialmente nuestras compañeras Blanca Canales. Isabel Rosado. Lolita Lebrón.

"SU FIRMEZA DE CARACTER, ORIGINADA EN SU PATRIOTISMO, SU VALOR, Y SU SENTIDO DE sacrificio, son en este momento orgullo, ejemplo e inspiración para todos los puertorriqueños,

"SE REINCORPORA AL ACTIVISMO UNA EJEMPLAR DISCIPULA DE ALBIZU CAMPOS. EN EL AÑO DE su deceso, ésto es parte de su inmortalidad.

"FRENTE A LA CARCEL DE MUJERES, VEGA ALTA, A LAS 5 PM DEL 15 DE NOVIEMBRE DE 1965, (Firmados) José A. Otero, Juan Antonio Corretjer, W. Valentín Cancel, Paulino E. Castro, Felix Ramos del Valle, Juanita Ojeda, Manuel Negrón Nogueras. ——"

FUEGO EN LAS OFICINAS DEL M.P.I. - "GUAYNABO, PUERTO RICO, A 17 DE NOVIEMBRE DE 1965. - Lcdo. Lorenzo Piñeiro Rivera, Sec. Gen. M.P.I. - Ponce de León 1868, Santurce. - Estimados compatriotas: En su reunión ordinaria de ayer mis compañeros de la LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA me instruyeron para comunicar al M.P.I. el testimonio de nuestra simpatía con motivo de la destrucción de sus oficinas. Tal hecho malicioso y criminal que todo puertorriqueño debe resentir y condenar comprueba nuevamente el alerta constante en que el independentismo debe vivir. Pero hecho tales prueban, además, a la larga, que los imperios van al fracaso. Estados Unidos sigue el camino de la perdición de todos los imperialismos.

E

d

ta

SI

" F

De

re

mo

ta

Di

0 0

0 0

re

rai

. . .

000

PEF

COS

Box

sús En

can Fas

Gar

ta

val

Gon

cel

LOS

sen

pond

do;

lici Cari

"LA L.S.P. EXPRESA SU PARTICULAR SENTIMIENTO ANTE LA PERDIDA DE LA VALIOSA OBRA ARTISTICA DE LOS QUERIDOS COMPAÑEROS CERVONI Y MALDONADO.

"APROVECHO LA OPORTUNIDAD PARA DESEAR A UD. MIL PARABIENES. ATENTAMENTE, POR EL Comité Central de la LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA, JUAN ANTONIO CORRETJER."

EL FUEGO CON QUE SE VICTIMO EL LOCAL DEL M.P.I. LA SEMANA PASADA, TRAE A cal del Partido Nacionalista en Santurce, en la Pda. 22. Súbitamente, aquél importante centro patriótico ardió como una tea. Un niño, hijo del Presidente de la Junta de Santurce, Aguedo Ramos Medina, pereció entre las llamas; y, tratando de salvarlo, sufrieron quemaduras graves el Sr. Ramos Medina y su señora esposa. —

EL FUEGO EN LA JUNTA NACIONALISTA DE SAN TURCE REPERCUTIO PROFUNDAMENTE EN EL PARtido Nacionalista y fué uno de los precipitantes de los avances policiacos que en cosa de meses empezaron a dirimirse a tiros.

"EN ESAS ESTAMOS" - EDITORIAL DE LA REVISTA PABELLON, EDICION CORRESPONdiente a septiembre-octubre de 1965. -

"EL SERVICIO MILITAR QUE ESTADOS UNIDOS IMPONE A LOS PUERTORRIQUEÑOS ES UNA ABERRA-CION IMPERIALISTA y una monstruosidad colonial ajena al mundo moderno. Antes que profundizara el proceso de descolonización que en los pasados 20 años ha independizado prácticamente todas las colonias, los imperialismos europeos renunciaron a imponer ese crimen que, además, es una insoportable humillación, un abuso.

"ESTADOS UNIDOS NO. ESTADOS UNIDOS SE AFERRA (SE APERRA, SERIA MEJOR DECIR, CREANdo un específico neologismo) a esa aberración, a esa monstruosidad. Los nacionalistas han resistido esa aberración, esa monstruosidad, desde 1940. Se ha resistido
yendo a presidio y se ha resistido a tiros. Ahora mismo una institución independentista, el M.P.I., lleva a cabo entusiasta serie de protestantes piquetes contra el
servicio militar obligatorio.

"DURANTE LA GUERRA DE COREA, EL PIP HIZO ENERGICA CAMPAÑA TRIBUNICIA CONTRA EL envio de puertorriqueños a aquel lejano teatro del crimen yanki. Le valió muchos votos en 1952.

"AHORA ES PRECISO SEÑALAR ALGUNOS ELEMENTOS DE NECESARIA CONSIDERACION.

"LA RESISTENCIA AL SERVICIO MILITAR CUENTA CON AMPLIA SIMPATIA EN TODAS LAS CAPAS del pueblo. Digámoslo en palabras que se acerquen aún más a la realidad: esa criminal imposición imperialista hiere la más íntima fibra puertorriqueña y la hace antipática y repelente a casi todos. No se manifiesta todavía, pero puede manifestarse y organizarse.

"LA RESISTENCIA, COMO MEDIO DE CONFRONTACION CON EL IMPERIALISMO, ESTA AL NIVEL EN QUE SE PLANTEO EN 1940: NO INSCRIBIRSE. Tal planteamiento incluye, por necesidad, la no comparecencia de los ya inscritos. Es en este terreno que la gran batalla contra el reclutamiento se ha dado, por lo cual muchos nacionalistas han sufrido largos años de presidio y uno se batió a tiros.

"ES NECESARIO BUSCAR LA MANERA DE REPLANTEAR LA CONFRONTACION A NIVEL DE LA MASA. Desde cierto punto de vista, basado en la realidad, la perspectiva es gratas el reclutamiento es repulsivo al pueblo puertorriqueño y la resistencia al mismo cuenta con mucha simpatía. Estamos ahora ante otra realidad: la de nosotros mismos; la de nuestra capacidad, retada a dar con la manera de replantear la confrontación a nivel de la masa." —— La Revista PABELLON, editada por Juan Antonio Corretjer, José Marcano y Pedro Santana Ronda. — Redacción: Cerra 628, Santurce. Dirección Postal: Aptdo. 283, Guaynabo. —

22222222 EN JUNIO DE 1964 LA OFICINA DEL F.B.I. EN SAN JUAN LLAMO A LA CARCEL DE 22222222 MUJERES EN VEGA ALTA Y PREGUNTO CUANDO CUMPLIA SU SENTENCIA CARMEN MARIA PEREZ GONZALEZ. — ELLOS LLEVAN BIEN SUS CUENTAS. —

A

is-

en-

el

:::::: EL PASADO DOMINGO 21 DE NOVIEMBRE SE CELEBRO EN LA "UNIVERSIDAD LIBRE"
::::::: (20 EAST 14TH ST. N.Y.) UN GRAN MITIN PRO LIBERTAD DE LOS PRESOS POLITICOS PUERTORRIQUEÑOS. Auspició el acto el Comité Pro Libertad de los mismos, (P.O.
Box 5, New York, N.Y. - 10011), cuya coordinadora, Carmen Zoraida Collazo de Jesús, es la primogénita de Oscar Collazo, el héroc-encarcelado en Fort Leavenworth.
En el acto hablaron, por el Progressive Labor Party, Levy Laub; por North Americans for Puerto Rican Independence, Ruth M. Reynolds; por Youth Against War and
Fascism, Helene Gershowitz; por el Movimiento Libertador de Puerto Rico, Pelegrín
García. - Desde Puerto Rico enviaron saludos cablegráficos el Partido Nacionalista y la Liga Socialista Puertorriqueña. Se enviaron dos cables personales de gran
valía, "desde el cuarto de Albizu Campos", de Juanita Ojeda y Carmen María Pérez
Gonzalez, una de las tres virtudes del patriotismo puertorriqueño, recien excarcelada. Nos honra que su cable se fechara en nuestro hogar.

LOS NOTABLES ARTISTAS PUERTORRIQUEÑOS, CARLOS RAQUEL RIVERA Y RAFAEL ROSA, FUERON sentenciados a cumplir, respectivamente, dos meses y un mes de prisión por responder como patriotas y como hombres a la provocación que se les hiciera el pasado julio 4 en San Juan. — Los agresores fueron exculpados. Y ni que decir los policias que agredieron brutalmente a Carlos Raquél. — Por cierto, la famosa película que mostraba a las anchas la brutal y abusiva agresión policiaca contra Carlos Raquél tampoco esta vez apareció.

MEMORANDO PARA ESTUDIANTES, PROFESORES, CATEDRATICOS. -

"... POR EJEMPLO: Crecimiento Económico y Paises Subdesarrollados, por Maurice Dobb en un curso sobre Problemas y Principios Económicos Actuales en una universidad del medioeste... La Ideología Alemana, de Marx y Engels, y Manuscritos Económicos y Filosóficos de 1844, de Marx, para un curso en historia intelectual en otra universidad de la misma área... Formaciones Económicas Pre Capitalistas, de Marx, y sus Manuscritos Económicos y Filosóficos, en el Depto. de Ciencias Sociales de un colegio en esa misma zona... Shakespeare en un Mundo Cambiante, editado por Arnold Kettle, para un curso de literatura inglesa en un colegio del Este... Revueltas De Los Esclavos Negros En EE.UU., de Herbert Aptheker, en un curso de relaciones étnicas y sociales en una universidad de California... En un colegio de California también: La Ideología Alemana, para sociología del conocimiento... En un colegio de Nueva Jersey: ¿Es el Comunismo la Próxima Etapa?, de Jacob M. Budish, curso de ciencias sociales. -- Ilusión y Realidad, de Cadwell ha sido seleccionado para un curso sobre poesía; El Origen de la Familia, de Engels, para curso en teoría; El Imperialismo, de Lénim, para preparación de maestros; La Reconstrucción, de Allen, para historia de EE.UU.; Marx sobre Malthus y Las Luchas Sociales en Francia, ect." (Tomado a "Marxism as Required College Reading", en Book News Letter, de International Publishers Associates, 381 Park Ave. South, N.Y.)

INDEPENDENCIA DE PIE!

INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!

Ivan InteriCourties

EL

se ob lo

co.

NO los ren lo